

FAX. N°. 484.65.62.

EL PERIODICO

OPINION

LA SOLEDAD DE SADAM

449  
ENVIADO A ARTUR  
SAN AGUSTÍN  
(PARA URETA)

José Agustín Goytisolo

El tirano, el vencedor de la guerra contra Irán y el hombre que llevó a sus tropas a invadir Kuwait, presagio de su inmediata derrota propiciada por la intervención implacable de las fuerzas USA, está solo. Arrasadas aldeas y pueblos, y también grandes ciudades, como Basora, Amara y Bagdad, es en esta última, su capital, en donde el Fantasma, vestido de militar, sufre todas las humillaciones: un pueblo hambriento, empobrecido y enfermo, es el espectáculo que Sadam se encuentralas pocas veces que sale de su palacio, convertido en una fortaleza.

El embargo de suministros al país, y la prohibición de exportar su petróleo, que es su gran riqueza, han llevado a que surjan ya las primeras deserciones: las dos hijas mayores de Sadam y sus dos yernos, militares que ocupaban puestos de gran confianza en el gobierno, el embajador de Irak en la ONU y otros altos cargos, han escapado, y ahora se encuentran en Jordania. También se ha formado en el exilio el Consejo Nacional Irakí, que reúne a todas las personalidades opuestas a la tiranía. Y un día el ejército se opondrá a Sadam, y este final puede estar cercano.

Las civilizaciones más antiguas de Oriente nacieron en Mesopotamia, y el Éufrates y el Tigris conocen el fin de gobiernos más duros.